

自主・協同・努力・友愛

鐘楼

令和4年1月17日
《学校便り1月号》
枕崎市立桜山中学校
<http://sakutyu.synapse-blog.jp/sakutyu/>



【1月の生活目標】

- 朝の活動を充実させ、一年の始まりを大切にしよう
- ・ 靴のかかとと身なりをきちんと揃えよう
- ・ 8：15朝の活動を揃えよう
- ・ 下校時刻を守り、交通事故に気をつけよう

【1月の保健安全目標】

- (保健)
- ・ インフルエンザの予防に努めよう
- (安全)
- ・ 寒冷時の過ごし方に気をつけよう



冬休みの様子から

今年度の冬休みは17日間あり、例年よりも長い休みとなりました。冬休み期間中も学校図書館で勉強に励む3年生の姿が見られたり、年明けすぐに部活動に取り組む1・2年生の姿が見られたりしました。桜山中生徒の令和4年の頑張りが期待される冬休みとなりました。



学校図書館



1/2 サッカ一部「蹴り初め」

新たな気持ちで！

校長 川畑 映一郎

2022年、令和4年が始まりました。昨年同様、今年もよろしくお願ひ申し上げます。

先日の3学期始業式で私が話をさせていただいた内容を紹介いたします。残り3か月、65名の生徒、職員、保護者、地域の皆様と一緒に進んでいきたいと考えております。

新年あけましておめでとうございます。3学期が今日から始まります。冬休みは計画に沿った毎日が過ごせましたか？「自己有用感」「達成感」を味わえましたか。

2、3日に行われた箱根駅伝の放送を観た人もいたと思いますが、圧倒的な強さで青山学院大学が総合優勝しましたね。監督を中心にして選手が「優勝する」という強い気持ちで1年前からリベンジに燃えていたと思います。まさしく、チームの一員としてみんなで苦しい練習を重ね、走りきったそれぞれの選手は、「自己有用感」「達成感」を強く感じたことでしょうね。

さて、今日は、皆さんに1つ紹介したいものがあります。「旅の詩人」として熊本県を拠点に、全国で活躍されている『須永博士』さんの言葉です。

2学期に2年生では読み聞かせの時、いくつか紹介しましたが、今から須永先生の出された本の中に載っていた詩を紹介いたします。

**苦勞を一緒にすれば 努力を一緒にすれば 挑戦を一緒にすれば
心はひとつになります 強い絆ができます
どんなことでも語りあえる “親友” ができます**

私自身のことではありますが、苦勞やきついことを、一緒に乗り越えようとした人が、今でも親友として交流が続いているような気がします。昔からの人や最近知り合った人もいますが、私にとって「親友」と呼べる人は、そう多くはありません。言い換えると、楽しい、おもしろい、だけでつながる友達より、苦勞や辛い経験を共有した友達の方が『親友』として、いつまで経っても、強い絆で結ばれる、と言うことです。

特に3年生は、受験生としてプレッシャーが更にかかってきます。入試は「団体戦」とよく言われますが、クラス一丸となって、24名一緒になって頑張りたいと思います。

最後に、全国的に、新たな変異株を中心に、コロナ感染が再拡大している傾向があり、学校や家庭でも感染防止を、徹底しながら生活することが重要です。「うつらない」「うつさない」を念頭に置き、今日からまた気持ちを新たに、3学期を頑張っていきましょう。

また、長い休みが終わると、悩みや困り感、不安などで学校に行くのが辛くなる人もいます。一人で悩みを抱えずに、信頼できる人に相談してください。先生たちも、一緒になって皆さんを支えたいと思っています。

門松づくり・迎春準備

〔12月19日(日)〕



新年を迎えるにあたり、毎年PTA執行部による門松づくりが行われてきましたが、今年度は生徒会を中心とした本校生徒も参加し、正門と生徒玄関の2カ所に門松が飾られました。

また、茅野建設さん提供の重機により、草木置き場をきれいに片付けていただき、新年を迎える準備ができました。

参加された皆様、ありがとうございました。



正門前



生徒玄関前

PTAと語る会

門松づくりが終わったあとに、会議室にてPTAと門松づくりに参加した生徒が語る場を設けました。

学校生活で困っていることや、PTAが生徒に対して何か協力できることはないかなどを話題とし、生徒とPTAが意見を交わす貴重な機会となりました。



2学期評価委員会

〔12月21日(火)〕

学校評価委員の方が来校し、授業や施設を見学していただくとともに、2学期の学校経営状況についての報告と意見交換を実施しました。

委員の方からいただいた貴重なご意見は、3学期以降の学校運営に反映させていきたいと思っています。



授業・施設参観

入賞おめでとう！！



★わたしのみつけたSDGs！

優秀賞 1年

★新年フェスティバル水泳競技大会2022

50mバタフライ

第2位 1年

お知らせ

○2月5日(土)8:00～

空き瓶回収を実施します。

回収の対象は、ビール瓶・ビールケース・茶色の一升瓶です。

2月行事予定



1/31(月)～2/4(金)学校自由参観週間

2日(水) 中生連常任委員会

3日(木) 生徒朝会

小・中連携ノーマディアデー(～9日)

テスト前部活動停止(～9日)

5日(土) 空き瓶回収

8日(火) 学年末テスト(～10日)

11日(金) 建国記念の日

12日(土) 土曜授業

17日(木) 全校朝会

18日(金) 小中合同あいさつ運動

3年PTA

19日(土) 青少年育成の日

20日(日) 家庭の日

23日(水) 天皇誕生日

24日(木) 学級専門委員会 学校専門委員会

文化庁派遣事業「狂言」

第9回PTA理事会

25日(金) 第3回市校外生活指導連絡会

裏面の2学期学校評価もご覧ください

2 学期 保護者による学校評価

A よくあてはまる B ややあてはまる
 C あまりあてはまらない D まったくあてはまらない (単位：%)

	番号	質 問 内 容	A	B	C	D	
家庭での様子	1	子どもを交えて、家族で会話をしている。	5 0	4 4	6	0	○
	2	子どもは、家庭学習に努めている。(1年 120分, 2年 150分, 3年 180分以上)	1 3	6 9	1 8	0	
	3	子どもは、家で手伝いをしている。	2 6	4 8	2 2	4	
	4	子どもは、学校からの文書等を確実に届けている。	6 2	3 0	6	2	○
	5	子どもは、地域の行事に積極的に参加している。	1 4	7 0	1 6	0	
学校生活・教育活動について	6	子どもは、学校に行くのを楽しみにしている。	2 6	7 0	4	0	○
	7	子どもは、友達と良い関係を築いている。	2 4	7 2	4	0	○
	8	子どもは、授業に満足している。	4 9	3 9	6	6	
	9	学校は、PTAや学校だより等で教育方針をわかりやすく伝えている。	6 7	3 3	0	0	○
	10	学校では地域のよさ・素材・人材を生かした、特色ある教育活動が行なわれている。	3 4	6 4	2	0	○
	11	子どもの努力する姿や学習内容の進み具合を、懇談や学級通信などによって知ることができる。	5 6	4 0	4	0	○
	12	学校は、全ての教育活動において、生徒の人権を尊重する姿勢で指導に当たっている。	2 0	7 1	8	0	○
	13	学校は、生徒会活動など、生徒が自主的に活動する機会をよく設けている。	7 2	2 8	0	0	○
	14	学校は、将来の進路や職業について、指導している。(情報提供や家庭への連絡など)	5 4	3 1	1 5	0	
	15	子どもには、他人を思いやる気持ちや生命を大切にする心、社会のルールを守る態度が育ってきている。	2 0	7 8	2	0	○
16	学校は、いじめや悩みなど、困っていることについて相談にのってくれる。	2 4	6 2	1 4	0		
家庭・地域との連携	17	学校は、家庭学習の定着について、情報提供や資料を配布するなど、家庭との連携を図っている。	1 4	7 8	8	0	○
	18	学校は、保護者や地域の人たちが授業を参観する機会や地域人材を活用する機会を設けている。	5 6	4 2	2	0	○
	19	学校は、子どものことについて適切に相談に応じてくれる。(心身の健康, 進路 など)	2 2	6 1	1 6	0	
	20	学校は、家庭への連絡や意志疎通を積極的に、きめ細かに行っている。	4 6	3 8	1 6	0	
	21	学校ではPTA活動が活発で、会員として積極的に協力している。	4 6	3 8	1 4	2	
環境・安全	22	学校生活や、学習をする上で、学校の施設・設備はほぼ満足できる。	3 2	6 0	8	0	○
	23	学校は、健康管理や安全指導、事故防止に配慮している。(感染症・登下校指導・自然災害時など)	3 2	6 4	4	0	○
	24	学校は、環境整備がなされていて、花や緑に囲まれている。	4 4	5 6	0	0	○

本校の2学期の教育活動に関するアンケートへの御協力、ありがとうございました。
 また、記述回答にはよりよい学校づくりへ向けての御指摘や励ましの言葉をいただきました。
 御指摘の点に対応については、3学期のPTAで説明したいと考えています。
 アンケート結果を踏まえて、3学期以降の教育活動の改善に努めていきますので、今後ともよろしく願いいたします。

○：A, Bあわせて90%以上の項目

▲：C, Dあわせて90%以上の項目